



III Convocatoria Solidarios Nacionales del Grupo Tragsa

Proyectos Beneficiarios 2024

- **Promoción de cuidados y apoyos que favorezcan la permanencia en el entorno rural de las personas y familias con DCA (Daño cerebral adquirido)**

ENTIDAD: FEGADACE (Federación Galega de Daño Cerebral)

LOCALIZACIÓN: Portomarín, Taboada (provincia de Lugo); Carballeda de Avia (provincia de Ourense); As Somozas, Boqueixón (provincia de A Coruña); As Neves (provincia de Pontevedra).

DESCRIPCIÓN: Proyecto enfocado a contribuir a la autonomía personal y calidad de vida de las personas con DCA (daño cerebral adquirido) y de sus familias residentes en el entorno rural gallego, a través de cuidados especializados, actividades informativas y acciones de prevención, sensibilización, capacitación, promoción de la salud, a través de talleres en Centros Educativos de Infantil y Primaria, cursos de 'Apoyo en el Hogar de Personas con DCA', y de 'Alimentación, Nutrición e Deglución-abordaje en el DCA', dirigidos a profesionales de los Servicios de Ayuda en el Hogar (SAF) municipales, personas cuidadoras informales y familias, y 'Talleres de autocuidados para cuidadoras de personas con daño cerebral adquirido' en colaboración con asociaciones de mujeres rurales pertenecientes a FADEMUR.

- **ADINA Social Workcenter- El Provencio**

ENTIDAD: Asociación de Discapacitados Nuestra Señora de los Ángeles (ADINA)

LOCALIZACIÓN: El Provencio (Cuenca).

DESCRIPCIÓN: Fomento de la inclusión sociolaboral de personas con discapacidad intelectual, mediante la participación en actividades que generen impacto positivo en el medio ambiente, como la apertura de un espacio WorkCenter Zona Joven (aforo diario), convirtiendo un espacio histórico del municipio con un uso limitado a eventos temporales en el único centro de ocio de la región enfocado a la economía circular, ofreciendo oportunidades de empleo para los usuarios del centro ocupacional. El proyecto se completará con la realización de talleres de reciclaje de materiales para crear y reparar juguetes, y de diseño de paneles explicativos sobre reciclaje, consumo energético, productos de proximidad y disminución de plásticos.

- **Acompañamiento intergeneracional en el Camero Viejo**

ENTIDAD: Asociación de Mujeres del Camero Viejo

LOCALIZACIÓN: Comarca de Cameros (La Rioja), integrada por 11 municipios, Ajamil de Cameros, Cabezón de Cameros, Hornillo de Cameros, Jalón de Cameros, Laguna de Cameros, Muro en Cameros, Rabanera, San Román de Cameros, Soto en Cameros, Terroba y Torre en Cameros.

DESCRIPCIÓN: El proyecto persigue proporcionar apoyo emocional, compañía y conexión social a personas que se encuentran en situación de soledad en esta Comarca de Cameros, especialmente aquellas personas que pueden estar aisladas debido a la edad avanzada, enfermedades crónicas, discapacidad o cualquier otra circunstancia que las mantenga alejadas de la interacción social regular o se encuentren pasando por un momento que les impida una vida cotidiana normal.

- **Entorno natural infantil lúdico**

ENTIDAD: Asociación de Danzas Virgen de las Aguas

LOCALIZACIÓN: Tardajos (Burgos).

DESCRIPCIÓN: El proyecto persigue dotar al entorno rural con una equipación lúdica deportiva para la población infantil y sus familias. Por ello se comprarán distintos elementos de mobiliario lúdico para instalar en el amplio parque existente en la localidad que, actualmente, prácticamente no cuenta con equipamiento urbano ni estructuras destinados a la población infantil.

- **Mujeres rurales, Naturaleza y Terapia**

ENTIDAD: Asociación Mujeres Consumidoras y Usuarías "El Eco"

LOCALIZACIÓN: Aínsa - Sobrarbe (Huesca).

DESCRIPCIÓN: Iniciativa dirigida a la confección de "manguitos sensoriales", confeccionados con fibras 100% naturales, que constituyen una herramienta terapéutica diseñada para aliviar ciertos síntomas de niños y jóvenes con autismo y personas enfermas con demencia. Contempla el aprovisionamiento de material (fibras naturales) y la realización de 5 talleres/ sesiones de formación en la confección de estas herramientas, con la intención de formar al menos a 60 mujeres rurales de las 17 localidades pertenecientes al término municipal de Aínsa-Sobrarbe, y la organización de encuentros regulares de tejedoras rurales para intercambio de experiencias durante la confección de, al menos, 50 manguitos para entidades de autismo y 50 para Asociaciones de Alzheimer. Se llevará a cabo una exposición de los manguitos en Aínsa, donde se presente información del proyecto y el muestrario de tejidos, apoyada por cartelera, dípticos y un rollup, además de la grabación de un podcast y un video de stop-motion que, a modo divulgativo, muestre la confección de las herramientas mediante el uso de fibras naturales para que en el futuro puedan confeccionarlas nuevas personas.

- **Programa para el desarrollo y promoción de personas con discapacidad "Sumando capacidades"**

ENTIDAD: COCEMFE Iniesta

LOCALIZACIÓN: Iniesta (Cuenca)

DESCRIPCIÓN: Programa dirigido al desarrollo de habilidades que faciliten la integración social en la comunidad de niños, niñas y adolescentes con discapacidad, de entre 5 y 16 años. Este proyecto ofrecerá los servicios especializados necesarios para acompañar y dar soporte al desarrollo integral de los usuarios, de manera que puedan llevar una vida lo más autónoma y activa posible dentro de sus entornos naturales. Desde sus líneas de trabajo y servicios terapéuticos, COCEMFE Iniesta propone el desarrollo de talleres específicos a lo largo del año.

- **MURAVES. Educación ambiental con murales. Aves endémicas y desaparecidas en Nava del Rey**

ENTIDAD: Asociación Medioambiental Oropéndola

LOCALIZACIÓN: Nava del Rey (Valladolid).

DESCRIPCIÓN: Proyecto de educación ambiental y ecomuseo al aire libre formado por 19 pinturas murales diseñadas por el muralista Manolo Sierra, dedicadas a aves desaparecidas o en riesgo de desaparición. Los murales, de pequeño formato y medidas variadas (4 X 3 m. aprox.), serán pintados en diferentes calles y espacios públicos por vecinos de la localidad y colectivos implicados en el proyecto, incluido el alumnado y profesorado del CEIP Miguel Delibes, asociaciones de mujeres rurales y de familiares de personas con discapacidad, talleres ocupacionales de personas con discapacidad, etc., bajo tutela del director artístico. Previamente a la pintura de los murales, se realizarán cuatro charlas/talleres con los colectivos participantes, para exponer el proyecto, sensibilizar y dar a conocer las especies representadas en cada mural, impartidas por científicos de GREFA (Grupo de Rehabilitación de la Fauna Autóctona y su Hábitat), ACENVA (Asociación para la Conservación y el Estudio de la Naturaleza de Valladolid) y la empresa Buteo Iniciativas Ambientales.

- **Intervención sociosanitaria integral en ELA en zonas escasamente pobladas**

ENTIDAD: Asociación Adelante Castilla- La Mancha (AdELAnte CLM).

LOCALIZACIÓN: Municipios de Albacete: Letur, Madrigueras y Minaya; Ciudad Real: Arenales de San Gregorio, Cózar, Fontanosas y Terrinches; Cuenca: Torrejoncillo del Rey; Guadalajara: Chiloeches y Sigüenza; y Toledo: Alameda de la Sagra, Borox, Caleruela, Oropesa, Pantoja, San Martín de Montalbán, Valmojado, Villanueva de Bogas, Vilaseca de la Sagra y Pelahustán.

DESCRIPCIÓN: La Asociación se apoya en los servicios asistenciales especializados que hay en la región estableciendo convenios de colaboración con los profesionales de fisioterapia, logopedia, psicología y servicio de ayuda a domicilio, para atender a enfermos de ELA en estos municipios.

- **HUERTO-ESCUELA SOCIAL. Agrosilvicultura Sostenible en la Sierra del Arlanza**

ENTIDAD: Cabaña Real de Carreteros

LOCALIZACIÓN: Quintanar de la Sierra (Burgos).

DESCRIPCIÓN: Iniciativa social y educativa enfocada a la realización de trabajos de agricultura ecológica en una parcela de Quintanar de la Sierra, proporcionando a la población rural un espacio para practicar actividades en contacto con la naturaleza, mejorar su calidad de vida con una alimentación saludable y reforzar la idea de comunidad. La Asociación quiere dar visibilidad a una actividad que puede ser fuente de empleo, integrarla en la educación juvenil de la zona y ofrecer posibilidades a diferentes colectivos sociales, dinamizando el territorio de la Sierra del Arlanza.

- **Tentudía, la montaña mágica**

ENTIDAD: Asociación Plataforma Rural Sierra de Tentudía

LOCALIZACIÓN: Municipios de Badajoz: Calera de León, Cabeza la Vaca, Bienvenida, Bodonal de la Sierra, Fuente de Cantos, Fuentes de León, Monesterio, Segura de León, Montemolín, Pallares (pedanía de Montemolín), Santa María de Navas (pedanía de Montemolín); y de Huelva: Cañaveral de León y Arroyomolinos de León.

DESCRIPCIÓN: Proyecto para fomentar la revalorización del patrimonio natural y cultural de la Sierra de Tentudía y la Sierra de Huelva. Las acciones propuestas dan continuidad al proyecto beneficiario de Solidarios Nacionales 2023, y ponen en valor lo ejecutado en la ruta Tentudía – Bonales: creación de folleto informativo, wikilog, edición de contenido y generación de código QR; señalización de la ruta con diseño de contenidos e instalación de señalética, mesas temáticas, paneles y placas QR, a partir de publicaciones de interés histórico, cultural y etnobotánico; y organización de la actividad “Conociendo los tesoros de Tentudía, la montaña mágica”, ruta por el Antiguo Camino de Tentudía, dirigida al alumnado de colegios de educación infantil y primaria e institutos de enseñanza secundaria de la zona.

- **Ampliación de las prestaciones de la App de colaboración vecinal "DoyDas" para obtener una versión v3**

ENTIDAD: Asociación Cultural Comunidad Cintora

LOCALIZACIÓN: El Royo (Soria).

DESCRIPCIÓN: El proyecto persigue ampliar las prestaciones de la App de colaboración vecinal desarrollada en 2023 con la aportación de Tragsa como proyecto adjudicatario de la convocatoria Solidarios Nacionales 2023, mediante la incorporación de mejoras en la aplicación ("Avisos", "Comunidades", "Tablón" y opciones de mensajería inmediata para la comunicación entre usuarios), así como el mantenimiento y alojamiento de la App en servidor dinámico para asegurar su viabilidad, además de la difusión de la App y sus nuevas mejoras y actualizaciones utilizando los canales de la Asociación; mail, chats del pueblo, asociaciones culturales, cartelería, charlas explicativas, y divulgación en medios de prensa digitales. La App se distribuye en Google Store.

- **Alma: Aula matinal y espacio comunitario intergeneracional para facilitar la incorporación laboral de las mujeres en el medio rural**

ENTIDAD: Asociación de Madres y Padres de Alumnos (AMPA) del Centro Rural Agrupado Extremadura-Valverde

LOCALIZACIÓN: Valverde de Burguillos (Badajoz).

DESCRIPCIÓN: El objetivo de este proyecto es impulsar el funcionamiento de un aula matinal durante las mañanas, todos los días laborables, entre las 7:30 y las 9:00, y un comedor escolar, entre las 14:00 y las 15:30, salvo durante las vacaciones de verano. El servicio se prestará en el Centro de Día de Mayores de la localidad, un espacio inaugurado en enero de 2024 que pretende convertirse en el núcleo de socialización intergeneracional del pueblo, mitigando el aislamiento y el riesgo de soledad de las personas mayores, y poniendo las instalaciones a disposición para vecinos y asociaciones de Valverde de Burguillos.